
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00034            DEL  03/09/2020 

 

OGGETTO :    BILANCIO PARTECIPATO 2020 

 

L’anno duemilaventi il giorno 3 del mese di settembre, alle ore 10:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

 



 

La Presidente Prof.ssa Grazia Albergo riferisce:  
Ai sensi e agli effetti dell’articolo 60 del vigente regolamento sul Decentramento 
amministrativo ovvero sulla formazione del bilancio partecipato, al fine di raccogliere 
indicazioni utili per la redazione del prossimo bilancio 2021/2023, il Municipio, stante 
anche l’emergenza Covid-19 in atto, ha reso possibile tale richiesta mediante l’invito alla 
cittadinanza a trasmettere proposte a mezzo mail del Municipio utili ad indicare le priorità 
del territorio.  
Pertanto a far data dal 6 agosto 2020 - mediante la pubblicazione online sul Portale del 
Municipio 4 – è stata data la più ampia diffusione per garantire la partecipazione di 
cittadini e categorie associative alla formulazione del Bilancio Partecipato. 
RILEVATO CHE: 
nel periodo di consultazione on-line dal giorno 14 agosto al 2 settembre sono pervenute 
n.10 proposte da parte di Cittadini/ Rappresentanti delle Associazioni che riportano alcune 
priorità per i singoli quartieri. 

Nello specifico: 
 1) Nicola di Pinto prot 183517/20 con oggetto la realizzazione di un parco cittadino 

vicinanze via Oberdan in Carbonara; 

 2) Carmine Roccotelli prot 183555/20 con oggetto la realizzazione della strada in 

Via Livatino; 

 3) Giuseppe Tatoli prot 183679/20 con oggetto la richiesta di varie e nuove OO.PP. 

sull’intero territorio del Municipio 4; 

 4) Giuseppe Tatoli prot 183685/20 con oggetto la riqualificazione della villa di 

Ceglie; 

 5) Vitoronzo Spadavecchia prot 183672/20 con oggetto la rivisitazione della viabilità 

via Bonificacio e vie limitrofe; 

 6) Luigi Magialardo prot 187743/20 con oggetto la riqualificazione di alcuni immobili 

ed aree in Carbonara e Ceglie; 

 7) Ass.ne Barinquarta prot 188714/20 con oggetto la richiesta di locali da dedicare 

al trasferimento della biblioteca associativa; 

 8) Giacomo Panunzio prot 189378/20 con oggetto la richiesta di nuova 

regolamentazione della viabilità in Ceglie e recupero/censimento degli immobili 

antichi e di pregio; 

 9) Cittadini vari prot 191387/20 con oggetto la richiesta di implementazione di 

luoghi di aggregazione e riqualificazione campo sportivo “Dell’Acqua”; 

 10)Ass.ne Kailia prot 192939/20 con oggetto la richiesta di riqualificazione di varie 

zone del territorio di Ceglie 

 11) Consulta ass.ni prot 193078/20 con oggetto la richiesta di presentazione di 

proposte su opere pubbliche 



 

dalle quali sono emerse, in coerenza con quanto già recepito, sostanzialmente 
esigenze correlate al miglioramento della qualità dei servizi, nonché correlate alle 
condizioni di vivibilità del territorio, alla manutenzione stradale, alla viabilità ed alla 
sicurezza stradale; 

PRESO ATTO CHE:  
Parallelamente alla richiesta on-line dei cittadini, le Commissioni consiliari hanno lavorato 
alla formazione del Bilancio partecipato elaborando le priorità e le esigenze sentite dal 
territorio. 
Infatti, a conclusione dell’iter dei lavori, la 1 CCP ha elencato le seguenti priorità da 
realizzare:  
- Globale applicazione dell’art 61 del Regolamento sul decentramento (proponente cons. 
Balzano) 
- Richiesta implementazione con “arredo urbano” del capitolo di spesa dei “minori a 
rischio” con l’estensione anche a progetti in favore di minori con problemi dello Spettro 
Autistico e BES (proponente cons. Favia) 
- Introduzione di un capitolo di spesa a favore degli anziani per attività socio-aggregative 
(proponente cons Favia) 
- Impulso alla realizzazione del Centro del riuso (proponente conss. Favia e Maselli) rif DM 
6/2019 

- Banca della terra (proponente  cons.Balzano) rif DM 24/2016 

La 2 CCP ha provveduto ad individuare le seguenti priorità: 
- richiesta di progettazione del 2° e 3° lotto del Parco retrostante la Chiesa del Salvatore a Loseto; 
- ampliamento del numero delle piste ciclabili cittadine con inserimento di almeno 3 piste ciclabili 
sul territorio del Municipio 4(studio di fattibilità)rif DM 27/2020; 
- studio di progettazione per la fruizione della Cava Di maso (studio di fattibilità rif DM 29/2020); 
- istituzione di un Park and Ride nel Mercato San Filippo Neri; 
- Ripristino della circolare 41 almeno dalle 8:00 alle 12:00; 
- Studio di fattibilità per area parcheggio e area per deposito carro trionfale nella zona adiacente al 
cimitero di Ceglie del campo; 
- Proposte per la valorizzazione e fruizione dell’Aia di Cristo (studio di fattibilità rif DM 7/2017 e 
15/2019); 
- Riqualificazione dell’area del campo “Dell’Acqua”: realizzazione di un parco con campo 
polifunzionale (calcio, pallavolo, basket), area parcheggio funzionale al parco stesso e 
miglioramento della viabilità; 
- Studio di fattibilità per un campo di calcio 11 a 11 nelle vicinanze della scuola media Manzoni-
Lucarelli; 
- Studio di fattibilità di un’area Chalistenica adiacente all’area sgambamento cani in via Minervini a 
Loseto; 
- Ampliamento delle piantumazioni nonché del numero delle nuove alberature sul territorio del 
Municipio 4 rif Accordo quadro C1.1; 
- Richiesta studio di revisione della viabilità dell’intero Municipio con particolare attenzione alla 
realizzazione di rotatorie su via T. Liuzzi e  via Fanelli (rif DM 28/2020 per sola via Fanelli); 
- Richiesta parcheggio interrato su P.zza Umberto I Carbonara (rif DM 36/2015) 
- studio di fattibilità interramento linee FSE e/o eliminazione passaggi a livello; 
- asse di collegamento tra il tondo (di Carbonara) via G. Rossi e quartiere S. Rita; 
- ampliamento P.zza Vittime del Femminicidio previa verifica dell’utilizzo della sottostazione 
elettrica 
- studio fattibilità per la realizzazione del tratto di collegamento via S. Nicola/Ardigò/Fontana/S. 
Mauro 
- avanzamento relativo all’iter progettuale di recupero dell’ex Macello comunale. 



 

Inoltre la Presidente alla luce delle istanze prodotte dai cittadini e commissioni nonché dalle 
costanti richieste pervenute quali risultanti di un costante dialogo con la comunità tutta, 
individua come prioritari i  seguenti punti: 
- anagrafe: riaperture uffici sul territorio 

- fogna bianca: interventi di nuova realizzazione e miglioramento della esistente 

- viabilità: miglioramento della viabilità  
- parcheggi: individuazione di aree da destinare al parcheggio 

- ambito sociale: servizi sociali e spazi di aggregazione e socializzazione 

- roghi: permanente vigilanza sui fenomeni dei roghi e misure di prevenzione 

- beni archeologici: valorizzazione dei siti presenti sul territorio. 
Esaminata la documentazione pervenuta come ai punti sopra detti, al fine di giungere ad 
una seria e motivata valutazione del parere  che il Consiglio del Municipio è chiamato ad 
esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive 
determinazioni in merito. 
VISTI: 
- il vigente Regolamento di Contabilità; 
- il D.Lgs 267/2000; 
- l’art.60 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA la relazione della Presidente; 
VISTE le proposte avanzate dai cittadini e commissioni consiliari; 
PRESO ATTO che la presente deliberazione costituendo mero atto di indirizzo, non è 
sottoposta ai pareri di cui all’art.49 del D.Lgs 267/2000. 

DELIBERA 

1. APPROVARE ai fini della formazione del Bilancio Partecipato 2020 del Municipio 4  

l’elenco degli interventi come in narrativa e come da risultanze del Consiglio. 

2. TRASMETTERE all’Assessorato al Bilancio la presente deliberazione al fine del 

recepimento nella proposta di bilancio 2021/2023. 

3. FORMULARE specifico indirizzo finalizzato ad assicurare per ciascuna annualità, una 

dotazione finanziaria in favore del Municipio 4, necessaria all’espletamento delle 

funzioni di cui è titolare e per le progettualità da realizzare, non inferiore a quella già 

assegnata con l’approvazione del Bilancio di Previsione 2020/2022. 

4. DARE ATTO che, il Bilancio partecipato è un processo di democrazia diretta 

attraverso il quale i cittadini partecipano alle decisioni sull’utilizzo e la destinazione 

delle risorse economiche nelle aree e nei settori nei quali il municipio ha competenza 

diretta. 

5. DARE ATTO, altresì che sul progetto di Bilancio 2021/2023, approvato dalla Giunta, 

dovrà essere acquisito, ai sensi dell’art.55 del vigente Regolamento sul 

Decentramento Amministrativo, il parere obbligatorio dei Municipi. 

 

 

 



 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Allora chiedo scusa, vi chiedo di passare al primo punto 

all'ordine del giorno: “bilancio partecipato 2020, linee di 

indirizzo”. La presidente Grazia Albergo riferisce: “ai 

sensi e per gli effetti dell’art. 60 del vigente 

regolamento sul decentramento amministrativo, ovvero sulla 

formazione del bilancio partecipato, al fine di raccogliere 

indicazioni utili per la redazione del prossimo bilancio 

20121/2023, il municipio stante anche l’emergenza Covid-19 

in atto ha reso possibile tale richiesta mediante l’invito 

alla cittadinanza a trasmettere proposte a mezzo mail del 

municipio, utili ad indicare le priorità del territorio. 

Pertanto a far data dal 6 agosto 2020, mediante la 

pubblicazione on-line sul portale del municipio 4, è stata 

data la più ampia diffusione per garantire la 

partecipazione di cittadini e categorie associative alla 

formazione del bilancio partecipato.  

Rilevato che nel periodo di consultazione on-line dal 

giorno 14 agosto al 2 settembre sono pervenute n. 10 

proposte da parte di cittadini rappresentanti delle 

associazioni, che riportano alcune priorità per i singoli 

quartieri”. Devo subito fare una precisazione perché dopo 

le 14.00 di ieri, quando avevamo spedito la proposta di 

delibera, in realtà sono giunte altre quattro richieste, 

poi preciserò.  
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“Nello specifico abbiamo ricevuto da  Nicola Di Pinto, con 

prot. 183517/20 con oggetto la realizzazione di un parco 

cittadino vicinanze via Oberdan in Carbonara.  

Carmine  Roccotelli, prot. 183555/20 con oggetto la 

realizzazione della strada in via Livatino.  

Giuseppe Tatoli, prot. 183679/20 con oggetto la richiesta 

di varie e nuove opere pubbliche sull’intero territorio del 

municipio 4. 

Giuseppe Tatoli, prot. 183685/20 con oggetto la 

riqualificazione della villa di Ceglie. 

Vitoronzo Spadavecchia, prot. 183672/20 con oggetto la 

rivisitazione della viabilità via Bonifacio e vie 

limitrofe. 

Luigi Mangialardo, prot. 187343/20 con oggetto la 

riqualificazione di alcuni immobili ed aree in Carbonara e 

Ceglie. 

Associazione Bari in Quarta, prot. 188714/20 con oggetto la 

richiesta di locali da dedicare al trasferimento della 

biblioteca associativa. 

Giacomo Panunzio, prot. 189378/20 con oggetto la richiesta 

di nuova regolamentazione della viabilità in Ceglie, 

recupero e censimento degli immobili antichi  e di pregio. 

Cittadini vari, prot. 191387/20 con oggetto la richiesta di 

implementazione di luoghi di aggregazione e 

riqualificazione del campo sportivo Dell’Acqua. 
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Associazione Caidia, prot. 192239/20 con oggetto la 

richiesta di riqualificazione di varie zone del territorio 

di Ceglie. 

Consulta delle associazioni, prot. 193078/20 con oggetto la 

richiesta di presentazione di proposte su opere pubbliche”. 

Poi abbiamo ricevuto ieri, dopo le 14.00, la richiesta, il 

contributo – scusate – dell’associazione denominata AST, 

associazione per lo sviluppo del territorio, con richieste 

di riqualificazione e miglioramento della viabilità del 

quartiere Santa Rita, Prot. 193962 del 03.09.2020, oggi 

abbiamo protocollato. 

Poi la richiesta del comitato cittadini Insieme per, con la 

richiesta di interventi relativi allo stralcio funzionale 

della rete di fognatura pluviale tra Ceglie del Campo e 

Carbonara, e vengono indicate diverse strade del territorio 

del municipio, e poi la realizzazione di scivoli in 

corrispondenza dei marciapiedi per il superamento delle 

barriere architettoniche.  

La richiesta del comitato spontaneo è un progetto di Loseto 

con prot. 193965 del 3 settembre, quindi questo contributo 

che contempla richieste di realizzazione secondo e terzo 

lotto del giardino nell’area della Chiesa del Salvatore, 

lavori di completamento e ampliamento della nuova area 

cimiteriale, la realizzazione di rotatorie, recupero 

dell’edificio rurale in Loseto, completamento del parco 
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Marotta e il polivalente di Loseto, dalle quali, dalle 

proposte quindi dalle quali, sono emerse in coerenza con 

quanto già recepito sostanzialmente esigenze correlate al 

miglioramento della qualità dei servizi, nonchè correlate 

alla condizioni di vivibilità del territorio, alla 

manutenzione stradale, alla viabilità e alla sicurezza 

stradale.  

Preso atto che parallelamente alla richiesta on-line dei 

cittadini le commissioni consiliari hanno lavorato alla 

formazione dei bilanci partecipati, elaborando le priorità 

e le esigenze sentite dal territorio, infatti a conclusione 

dell’iter dei lavori la prima CCP ha elencato le seguenti 

priorità da realizzare: globale applicazione dell’art. 61 

del regolamento sul decentramento, proponente il 

consigliere Balzano, richiesta implementazione con arredo 

urbano del capitolo di spesa dei minori a rischio, con 

estensione anche a progetti in favore dei minori con 

problemi dello .. autistico e BES, proponente consigliera 

Favia.  

Introduzione di un capitolo di spesa a favore degli anziani 

per attività socio-aggregative con proponente la 

consigliera Favia. 

Impulso alla realizzazione del centro del riuso, proponenti 

consiglieri Favia e Maselli. 

Banca della terra, proponente il consigliere Balzano. 
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La seconda CCP ha provveduto ad individuare le seguenti 

priorità: richiesta di progettazione del secondo e terzo 

lotto del parco retrostante la Chiesa del Salvatore a 

Loseto. 

Ampliamento del numero delle piste ciclabili ai cittadini 

con inserimento di almeno tre piste ciclabili sul 

territorio del municipio 4, c’è una D.M. con la richiesta 

di studio di fattibilità. 

Studio di progettazione per la fruizione della cava Di 

Maso. 

Istituzione di un park & ride nel mercato San Filippo Neri.  

Ripristino della circolare 41 almeno dalle otto alle 

dodici. 

Studio di fattibilità per area parcheggi e area per 

deposito carro trionfale nella zona adiacente al cimitero 

Ceglie del Campo. 

Proposte per la valorizzazione e fruizione dell’aia di 

Cristo, e sono indicati anche i riferimenti. 

Riqualificazione dell’area del Campo Dell’Acqua 

realizzazione di un parco con campo polifunzionale, calcio, 

pallavolo, basket; area parcheggio funzionale al parco 

stesso; miglioramento della viabilità. 

Studio di fattibilità per un campo di calcio 11 a 11 nelle 

vicinanze della scuola media Manzoni-Lucarelli. 
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Studio di fattibilità di un’area calistenica adiacente 

all’area sgambamento cani in via Minervini a Loseto. 

Ampliamento delle piantumazioni nonché del numero delle 

nuove alberature sul territorio del municipio 4. 

Richiesta studio di revisione della viabilità dell’intero 

municipio con particolare attenzione alla realizzazione di 

rotatorie su via Trisorio Liuzzi e via Fanelli. 

Richiesta parcheggio interrato su piazza Umberto I a 

Carbonara. 

Studio di fattibilità interramento linee Ferrovie Sud-Est 

e/o eliminazione passaggio a livello. 

Asse di collegamento tra il tondo di Carbonara a via Rossi, 

quartiere Santa Rita. 

Ampliamento piazza Vittime del femminicidio previa verifica 

dell’utilizzo della sottostazione elettrica. 

Studio di fattibilità per la realizzazione del tratto di 

collegamento via San Nicola, .., Fontana e via San Mauro.  

Avanzamento relativo all’iter progettuale di recupero 

dell’ex macello comunale. 

Inoltre la presidente, alla luce delle istanze prodotte dai 

cittadini e commissioni, nonché dalle costanti richieste 

pervenute quali risultanti da un costante dialogo con la 

comunità tutta, individua come priorità i seguenti punti: 

anagrafe, riapertura uffici sul territorio; fogna bianca, 

interventi di nuova realizzazione e miglioramento 
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dell’esistente; viabilità, miglioramento della viabilità; 

parcheggi,individuazione di aree da destinare al 

parcheggio; ambito sociale, servizi sociali e spazi di 

aggregazione e socializzazione; roghi, permanente vigilanza 

sui fenomeni dei roghi e misure di prevenzione; beni 

archeologici, valorizzazione dei siti presenti sul 

territorio.  

Esaminata la documentazione pervenuta come ai punti sopra 

detti, al fine di giungere ad una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio è chiamato ad 

esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al 

Consiglio per le definitive determinazioni in merito”. 

Chiedo se ci sono interventi. Vedo la manina della 

consigliera Scardigno, conferma che vuole intervenire?  

 

Consigliere Scardigno 

No, deve essere rimasta. 

 

Presidente 

Deve essere rimasta alzata, okay. Non ci sono interventi? 

Allora se non ci sono interventi da parte di nessuno 

possiamo passare alla votazione, prima della votazione alle 

dichiarazioni di voto, se ci sono dichiarazioni di voto da 

parte dei consiglieri. Consigliere Saliano vuole parlare? 

Guardi consigliere la sentiamo malissimo, quasi niente.  
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Consigliere Saliano 

Adesso come va? Leggermente meglio, provo… 

 

Voce fuori campo 

No, ma si sente bene, è in ufficio che evidentemente ci 

sono problemi, si sente bene Vito. 

 

Consigliere Saliano  

Va bene, provo ad alzare un attimo la voce.  

 

Presidente 

Va meglio. 

 

Consigliere Saliano 

Presidente lei ricorderà benissimo il mio intervento nel 

Consiglio di insediamento, è stato un intervento brevissimo 

nel quale io ho chiesto a lei di considerare… 

 

Presidente 

Se vuole glielo ripeto, perché lo ricordo benissimo. 

 

Consigliere Saliano  

E lo faccio io, non si preoccupi. L’opportunità di 

realizzare il decentramento tanto sperato e di prestare più 
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attenzione al bilancio partecipato, dunque decentramento e 

bilancio partecipato, ripetuto tre volte in 

quell’occasione, e di cui non si vede nemmeno l’ombra. Due 

parole ripetute tante di quelle volte, e non a caso, ma 

maturate nel corso di sei anni trascorsi in questa 

istituzione, due parole – dicevo – che ormai potrebbero 

risultare stucchevoli. Ma io non demordo, presidente, sto 

qui ancora una volta a chiedere un ulteriore sforzo a tutti 

noi per un decentramento e bilancio partecipato più 

compiuto, siamo giunti alla fase finale del bilancio 

partecipato attraverso un percorso che non è ancora ben 

definito e che, a parer mio, risulta essere alquanto 

improvvisato. Non si può tergiversare, presidente, ancora 

adducendo scuse insostenibili quali per esempio il 

coronavirus, in un metodo utilizzato finora crea tanta 

confusione ed incertezze da rendere questo passaggio 

inefficace nella sostanza. La lista della spesa dei 

desiderata che ci viene sottoposta a me sembra più un atto 

dovuto per rispettare le scadenze che un coinvolgimento 

vero dei proponenti stessi, bisognerebbe, come già previsto 

dall’art. 61 del regolamento per il decentramento 

regolamentare bene tutto il percorso, che deve durare un 

anno prima di arrivare a questo appuntamento, e per 

favorire ulteriormente la partecipazione personalmente ho 

proposto già nel 17 novembre 2015 l’istituzione della 
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consulta per il bilancio partecipato e che ancora oggi 

torno a riproporla affinchè si possa realizzare.  

Il mio voto, dunque, considerato che il percorso ha seguito 

una rotta improvvisata e non regolamentata, e che la 

partecipazione risulta inesistente o ridotta al minimo 

indispensabile, non può essere che contrario. Grazie. 

 

Presidente 

Ha finito consigliere Saliano? 

 

Consigliere Saliano 

L’ho anche ringraziata per la parola.  

 

Presidente 

Purtroppo come vi avevo già anticipato… Grazie a lei, 

quindi la sua era una dichiarazione di voto? Bene.  

 

Consigliere Saliano 

Eravamo in dichiarazione di voto, pertanto… 

 

Presidente 

Sì, okay, ci sono altre dichiarazioni di voto? La parola 

alla consigliera Abbinante. 
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Consigliera Abbinante 

Vorrei precisare per quanto riguarda il bilancio 

partecipato e parzialmente in linea con quanto asseriva 

Saliano poco fa, che evidenzia, cioè dimostra quello che io 

sto per dire, le proposte arrivate dovrebbero essere 

arrivate da parte della commissione sporte cultura ma in 

realtà sono state lavorate in commissione e sottoscritte e 

firmate da ognuno dei consiglieri. Questa cosa a me non va 

e questo evidenzia quanto il bilancio partecipato non sia 

in linea con l’art. 60 e che quindi andrebbe regolamentato 

e in virtù di questo voterò a favore ma con la speranza che 

nel prossimo futuro, negli anni avvenire, ci sia appunto 

una regolamentazione del bilancio partecipato al fine di 

informare i cittadini e di guidarli in quello che l’art. 60 

in realtà porta, e cioè la partecipazione dei cittadini con 

l'amministrazione per quanto riguarda i problemi sul 

territorio e portarne almeno, “almeno” alcuni in porto, 

perché così poi restano sempre lì su carta e nulla si vede 

di realizzato, quindi con la demotivazione da parte dei 

cittadini a non partecipare alla vita amministrativa del 

proprio territorio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Abbinante. Ci sono altre dichiarazioni 

di voto? La parola al consigliere Quaranta, le chiedo la 
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cortesia di avvicinarsi di più e alzare la voce, è un 

problema nostro, non vostro, ma lo chiedo a tutti. Grazie. 

 

Consigliere Quaranta 

Io voterò a favore, voterò a favore però per un unico 

motivo, per il rispetto del contributo che alcuni cittadini 

e alcune associazioni hanno voluto darci, solo ed 

esclusivamente per questo, perché quello che hanno detto 

poc’anzi i colleghi che mi hanno preceduto io lo condivido 

in toto, soprattutto quello che ha detto Vito Saliano, 

l’istituzione di una commissione che curi la redazione del 

bilancio partecipato, perché il bilancio partecipato ancora 

una volta non è questo, non è questo, il bilancio 

partecipato è altro. Però ripeto io voterò a favore, poi la 

consigliera Abbinante ora ha esternato alcuni aspetti che 

logicamente non conoscevo, e anche lì sembra che ci si 

voglia intestare o appuntare delle medaglie, il che non va, 

però ripeto io con credo senso di responsabilità voterò a 

favore perché ho visto, ho dato un’occhiata alle proposte 

dei cittadini e sono tutte più o meno, anzi no, togliamo il 

meno, sono tutte degne di considerazione, alcune articolate 

in modo proprio certosino, quindi vuol dire che chi ha 

proposto queste cose ha svolto un certo lavoro. Quindi solo 

per questo io voterò a favore, però ripeto – e qui mi 

unisco alla richiesta del consigliere Saliano – dobbiamo 
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cercare per l’anno prossimo di agire in modo diverso, 

dobbiamo fare una commissione, dobbiamo fare qualcosa che 

veramente vada a dare un corpo e un’anima, se si può dire, 

a queste proposte, perché questo ancora una volta sembra 

così come stiamo facendo il compitino, però speriamo di 

migliorare per il futuro. Il mio voto sarà favorevole, 

grazie.  

 

Presidente 

Ci sono altri interventi, altre dichiarazioni di voto? 

Bene, allora se non ci sono altre… Cascione ha alzato la 

mano? 

 

Consigliere Cascione 

Sì, ho alzato la mano. 

 

Presidente 

Prego.  

 

Consigliere Cascione 

Volevo dire che la mia dichiarazione di voto è favorevole 

soprattutto per onorare la partecipazione dei tanti 

cittadini che abbiamo avuto come da richieste che abbiamo 

avuto, so che sono tantissime e sono richieste che sono 

condivisibili, però invito ovviamente nel futuro a chi dice 
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che il bilancio partecipato non è questo, a farci capire 

qual è la loro proposta e la loro intenzione, perché se 

dobbiamo lavorare come un team dobbiamo lavorare tutti 

insieme, quindi se ovviamente, come abbiamo detto, qualcuno 

di noi è impreparato, compreso me magari per alcune cose e 

per alcune no, dobbiamo cercare di collaborare tutti 

insieme e mettendoci uno affianco all’altro. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Allora se non ci sono altre… Sì, il consigliere 

Balzano, prego vicepresidente. 

 

Consigliere Balzano 

Ovviamente la mia dichiarazione di voto è favorevole, è 

positiva, però volevo fare un preambolo anche per 

rispondere al collega Saliano. Io rispetto, concordo con 

quello che ha detto anche Giulio Cascione, che sono molto 

contento di tutte le proposte che i cittadini ovviamente ci 

hanno mandato, le ho stampate, le ho lette tutte, tutte 

quante, sinceramente c’è molto, molto da fare,e come diceva 

prima anche Nicola Quaranta sono tutte proposte diciamo 

condivisibili e molto, molto interessanti. Fatta questa 

premessa, dobbiamo – anche se Saliano diceva che può essere 

una scusa – condividere il discorso che quest’anno 

ovviamente, per il discorso del Covid, tutti i programmi 



Municipio 4 Carbonara, Ceglie, Loseto   seduta 03 settembre  2020 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari  Pagina 15 

sono diciamo in un certo qualmodo saltati. Io sono 

d’accordo sul fatto che bisogna comunque regolamentare 

assolutamente, e come previsto dall’art. 60 – leggo 

testualmente – “i municipi potranno all’uopo”… 

 

(interventi sovrapposti fuori campo)  

 

…… 

Se si può togliere l’audio a Vincenzo Burdi e penso Fumai. 

 

Consigliere Balzano 

Scusate, stavo dicendo l’art. 60 in un capoverso recita: “i 

municipi potranno all’uopo dotarsi di apposito regolamento 

condiviso”. Quindi sul discorso del regolamento io 

condivido ovviamente, non appena possibile, mettere in atto 

un regolamento del bilancio partecipato, perché con il 

regolamento ovviamente si va a disciplinare quello che 

dovrebbe essere l’iter del bilancio partecipato, quindi 

avere un cronoprogramma che effettivamente parte da gennaio 

e finisce a settembre-ottobre, quanto è questo. Quindi 

voglio dire su questo può essere discussione io mi auguro 

il prima possibile, sperando che per l’anno prossimo 

effettivamente noi possiamo fare un bilancio partecipato 

avendo condiviso fra tutti noi un apposito regolamento, 
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cioè ci tenevo a fare questa puntualizzazione. Quindi il 

mio voto sarà positivo. Grazie. 

 

Presidente 

Non vedo altri interventi, bene allora vorrei fare adesso 

la mia dichiarazione di voto come presidente. Il mio voto 

sarà favorevole perché colgo… 

 

Consigliera Favia 

Presidente c’ero io. 

 

Presidente 

Chiedo scusa, prego la parola alla consigliera Favia.  

 

Consigliera Favia 

Sarò brevissima, innanzitutto mi riallaccio a quello che ho 

detto nel mio precedente intervento, e lo ribadisco ora, il 

mio voto ovviamente sarà favorevole  perché siamo veramente 

contenti appunto delle richieste pervenute da tutta la 

cittadinanza, e quindi diciamo mi riallaccio anche a quello 

che ha detto il collega Balzano. Per quanto riguarda la 

questione del regolamento, invece, anche io sono d’accordo 

appunto con Balzano nel formulare appunto il regolamento 

sul bilancio partecipato e adottare tutte le varie e 

opportune correzioni, laddove ci fossero, da attuare.   
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Invece non colgo quello che ha detto il collega Saliano, 

quello di costituire una consulta sul bilancio partecipato 

perché io quello che dico abbiamo le commissioni a 

disposizione, quindi credo che bastino quelle per 

approfondire il discorso appunto sul regolamento del 

bilancio partecipato. Tutto qui, volevo dire soltanto 

questo. Il mio voto comunque sarà favorevole. 

 

Presidente 

Grazie alla consigliera Favia. Passo quindi alla mia 

dichiarazione di voto, il mio voto sarà favorevole perché 

colgo nelle proposte presentate il desiderio da parte dei 

cittadini, delle associazioni e dei consiglieri tutti di 

prendersi cura della cosa comune e di avere a cuore la 

bellezza del nostro territorio. A mio avviso è molto 

significativa la corrispondenza tra le richieste dei 

cittadini e quanto lavorato nelle commissioni, proprio 

segno tangibile di dialogo fra amministrazione e 

cittadinanza. Grazie davvero a tutti per i contributi, che 

hanno impreziosito il nostro bilancio partecipato. È 

mancato a tutti il momento dell’assemblea pubblica, ma 

comprenderete bene che la partecipazione con la pandemia 

sarebbe stata davvero complicata. Ma il desiderio della 

partecipazione è stato ben canalizzato dalla possibilità di 

inviare on-line le proposte.  
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Se non ci sono altre dichiarazioni possiamo passare alla 

votazione,la votazione che facciamo attraverso appello 

nominale, chiedo alla dirigente Cazzolla di fare l’appello.  

 

Direttrice 

Abbinante Mariella favorevole. 

Balzano Giuseppe favorevole. 

Burdi Vincenzo favorevole. 

Cascione Giulio favorevole. 

Favia Annalisa favorevole. 

Fumai Domenico favorevole. 

Maselli Giuseppe favorevole. 

Menolascina Vitantonio favorevole. 

Quaranta Nicola favorevole. 

Quaranta Michelangelo assente. 

Saliano Vito contrario. 

Scardigno Orsola favorevole. 

Allora abbiamo dieci più la presidente favorevole, quindici 

undici favorevoli e uno contrario. Quindi il bilancio 

partecipato… La parola alla presidente. 

 

Presidente 

Visto il vigente regolamento di contabilità e il decreto 

legislativo 267/2000, l’art. 60 del vigente regolamento sul 
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decentramento amministrativo, il Consiglio municipale udita 

la relazione della presidente. 

Viste le proposte avanzate da cittadini e commissioni 

consiliari. 

Preso atto che la presente deliberazione costituendo mero 

atto di indirizzo  non è sottoposta ai pareri di cui 

all’art. 49 del decreto legislativo 267/2000. 

Delibera di approvare ai fini della formazione del bilancio 

partecipato 2020 del municipio 4 l’elenco degli interventi 

come in narrativa e con la risultanza del Consiglio con 

voti undici favorevoli e un voto contrario. 

Di trasmettere all’assessorato al bilancio la presente 

deliberazione al fine del recepimento della proposta del 

bilancio 2021/2023.  

Formulare specifico indirizzo finalizzato ad assicurare per 

ciascuna annualità una dotazione finanziaria in favore del 

municipio 4 necessaria all’espletamento delle funzioni di 

cui è titolare per le progettualità da realizzare, non 

inferiore a quella già assegnata con l’approvazione del 

bilancio di previsione 2020/2022. 

Dare atto che il bilancio partecipato è un processo di 

democrazia diretta attraverso il quale i cittadini 

partecipano alle decisioni sull’utilizzo e la destinazione 

delle risorse economiche nelle aree e nei settori nei quali 

il municipio ha competenza diretta.  
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Dare atto, altresì, che sul progetto di bilancio 2021/23 

approvato dalla giunta dovrà essere acquisito ai sensi 

dell’art. 55 del vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo il parere obbligatorio dei municipi. 

Bene, esauriti i punti all'ordine del giorno, il Consiglio 

si chiude alle 11.32, vi ringraziamo per la partecipazione 

e colgo l’occasione per ricordare a tutti che questa sera 

ci sarà un concerto dell’Orchestra Sinfonica della Città 

metropolitana nel borgo antico di Loseto.  

 

Direttrice 

La seduta quindi si chiude alle 11.33. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/09/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/09/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 
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